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立川市旧清掃工場解体事業説明会における質疑応答要旨 

 

日時 会場 
参加者 

立川市民 小平市民 計 

令和５年７月 28 日（金） 

午後７時～午後８時 旧若葉小学校 

体育館 

15 名 17 名 32 名 

令和５年７月 30 日（日） 

午前 10 時～午前 10 時 40 分 
13 名 ４名 17 名 

計 28 名 21 名 49 名 

 

１ 主なご意見・ご質問等（同様の意見等はまとめています。） 

 

＜解体工事について＞ 

 （質問）工事車両の搬入等について、往来する出入口は正面だけと考えてよいか。 

 （回答）工事車両の出入口は正門の１か所で考えています。 

 

（質問）相当な台数の出入りが想定されるが、安全対策等はどのように考えているのか。 

（回答）工事車両の台数については最小限にするような工程を考えています。また、危険な箇

所には警備員を配置する等、通行人に配慮するとともに、騒音・振動を低減する車両

を予定しています。 

 

（質問）通学路として通う子供が何人かいるので安全面について確認したい。 

（回答）警備員の配置等の体制を組むことを考えています。 

 

（質問）旧清掃工場前面の市道沿いの歩道について、工事が始まった際にどうなるのか。 

 （回答）歩道を残し、仮囲いをする予定であり、道路はそのまま通行できる形で考えています。 

 

 （質問）工事の作業は何時から何時までを予定しているのか。 

 （回答）詳細は施工業者が決まり次第検討しますが、先行事例では平日を中心に 8時半から 17

時の間で作業を行っています。周囲からの要望を踏まえ施工業者と打合せを行います。 

 

 （質問）建物の解体はテントにて覆うと思うが、煙突はどう対処するのか。 

 （回答）煙突の上部に移動式の小部屋を設置し、粉じんや騒音、有害物質の飛散防止に努め解

体します。 

 

 （質問）テント内を負圧にするために集塵したものはどう処理されるのか。 

 （回答）負圧に保つための集塵機という設備を使用します。具体的な機械の構造等になると、

施工業者決定後に確認する予定です。 
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 （質問）事故等が起きた際、テント内にある集塵の飛散防止対策は講じられているか。 

 （回答）先行事例を参考にしていますが、事故等の事例は特にありません。施工業者が決定次

第、情報交換しながら確認をしていきます。 

 

＜周辺環境対策について＞ 

 （質問）ダイオキシンが焼却炉や煙突に付着していると考えられるが、事前調査の実施やどの

ような対策を行うのか。 

 （回答）ダイオキシンについては事前調査を実施し、付着場所の調査結果が出ています。工事

を進めていく中で、焼却炉や煙突部分にダイオキシンの付着があれば、丁寧に除染を

行います。 

  

 （質問）現状、煙突内は汚染されているという判断なのか。 

 （回答） 調査では一部にダイオキシン類等の有害物質が付着している結果が出ています。現在

はごみ焼却施設の稼働を停止しているため、飛散する恐れはありません。 

 

 （質問）煙突を解体した際のダイオキシン類の飛散が心配である。 

 （回答）煙突は外筒と内筒で構成されており、内筒の内側に付着しているダイオキシン類が飛

散しないように、外筒を残したまま、内筒を除染し解体する予定です。 

 

 （要望）近隣だけではなく、より広い範囲に配慮の目を向けてほしい。 

 （回答）一人でも多くの方が不快に思わない工法を考え対策を行います。工事中も意見をいた

だきながら進め、可能な範囲で対策を行います。 

 

 （要望）旧清掃工場の焼却炉が停止した１２月頃から多数のネズミを目撃している。旧清掃工

場に起因するか不明だが、増えていることは確かなので立川市で駆除をしてもらいた

い。 

 （回答）ネズミを発見した際には本市でも状況を確認するため、まずはご連絡いただきたいと

思います。 

 

 （質問）市からネズミ捕りの貸付等協力してもらえるのか。 

 （回答）まずは、発見時にご連絡をいただければ状況の確認を行います。 

 

（質問）解体工事に起因したネズミの発生が考えられるが、対策について聞きたい。 

 （回答）日常的には確認できていないものの、旧清掃工場の敷地から外に行かない手段を考え

ています。下水道関連の部署に相談しながら丁寧に進めていきます。 

 

＜環境モニタリングについて＞ 

 （質問）近隣に対するモニタリング結果はその都度連絡をもらえるのか。 

 （回答）現地の表示、市の広報やホームページにて結果を見ていただく、または、臨時で情報

紙等による発信も考えています。一軒一軒訪問しての連絡は考えていません。 
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（質問）環境モニタリング結果の周知方法について教えてほしい。 

 （回答）市の広報やホームページによる周知を考えておりますが、自治会単位で周知する方法

も検討していきます。解体工事着手後は、専用のホームページにて工事情報を確認で

きる予定です。 

 

＜家屋調査について＞ 

 （質問）家屋調査は施工中に調査を行うのか。 

 （回答）工事による影響の有無を確認するもので、工事前と工事後に行う予定です。施工業者

が決まり次第、具体的に検討します。 

 

 （質問）家屋調査の内容について教えていただきたい。 

 （回答）詳細は施工業者が決定次第検討しますが、一般的には敷地内のブロック塀や外壁、工

作物を中心に確認します。屋内や屋根等はプライバシーの問題もあるため、対象者と

相談をしながら決めていきたいと思います。 

 

＜解体後の跡地について＞ 

 （質問）解体後の敷地は更地になるのか、また、どのような状態になるのか、土が飛散するこ

とはないのか。 

 （回答）旧清掃工場解体事業では敷地を一旦更地の状態にします。表層の仕上げについては、

土の飛散を防止するため、先行事例を参考に砂利敷を考えています。 

 

 （質問）解体後の敷地の利用について計画はあるのか。 

 （回答）他部署の所管になるが、若葉町まちづくりの中で検討しており、旧清掃工場跡地につ

いては、「緑・やすらぎゾーン」として、公園や広場を想定していくと聞いています。 

 

 （要望）解体後の跡地について、ある程度何が出来るか決まったら、その都度説明してほしい。 

 （回答）担当部署に情報を伝えます。 

 

＜その他＞ 

（質問）現場事務所は解体工事敷地内に設置されるのか。 

 （回答）解体工事敷地内に現場事務所の設置を考えています。具体的な位置は施工業者が決ま

り次第検討します。 

 

（質問）市の職員は現場事務所に常駐するのか。 

（回答）常駐は考えていませんが、定期的に現場事務所に在席する方法を検討しています。 

 

 （質問）今後、犬猫慰霊碑はどうなるのか。 

 （回答）工事に影響のない敷地内での移設を考えています。 

  

 （質問）現在でも犬猫慰霊碑を参拝する人はいるのか。 

 （回答）足を運んでくださる参拝者は少し減ったような気がします。 


